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令和６年生駒市教育委員会第１０回定例会会議録 

 

１ 日 時 令和６年１０月２８日(月) 午後２時００分～午後２時３７分 

 

２ 場 所 生駒市役所 ４０１・４０２会議室 

 

３ 審査事項 

(1) 報告第１５号 令和６年生駒市議会第４回（９月）定例会提出議案の結果について 

(2) 議案第２７号 生駒市立保育施設等における医療的ケア児ガイドラインの策定に

ついて 

 

４ 教育委員会出席者 

教育長          原 井 葉 子 

委 員（教育長職務代理者）飯 島 敏 文    委 員   レイノルズあい    

委 員          中 川 義 三    委 員   吉 尾 典 子 

 

５ 事務局職員出席者 

教育部長      鍬 田 明 年    生涯学習部長    坂 谷   操 

教育総務課長    山 本 英 樹    教育指導課長    花 山 浩 一     

幼 保 こ ど も 園 課 指 導 主 事 長 崎   文    幼 保 こ ど も 園 課 指 導 主 事 牧 野 由 美 

児童総務課長    武 元 一 真   生涯学習課長    井 川 啓一郎 

スポーツ振興課長  西   政 仁    教育総務課課長補佐 松 田 美奈子    

学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長 桐 坂 昇 司    教育指導課課長補佐 中 田 博 久 

図書館南分館長   中 川 公 子    図書館北分館長   谷 江 真美子 

 生駒駅前図書室長  入 井 知 子    ス ポ ー ツ 振 興 課 課 長 補 佐 大 畑 由 紀 

教育総務課（書記） 吉 川 優 香    教育総務課（書記） 寺 川 寧 々 

 

６ 傍聴者 ０名
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午後２時００分 開会 

○開会宣告 

 

○日程第１ 前回会議録の承認 

 

○日程第２ 教育長報告 

・令和６年度市立中学校卒業式の日程について、花山教育指導課長から説明 

＜参照：資料１＞ 

（質疑）なし 

 

・生駒南小学校・生駒南中学校整備事業について、山本教育総務課長から説明 

（質疑） 

レイノルズ委員：保護者として出席した。南小の保護者の方と意見を交わしたが皆さん新し

い施設を楽しみにしておられる。夢を語れるとてもポジティブな場で良か

った。期待をもって、どんな学校にしていきたいかを考えておられる方が

多い。意見を聞いてもらう機会があったと地元の方に実感してもらえるの

が大事なので、これからもこのような機会があれば良い。 

飯 島 委 員：今は地域の方や保護者の方に理解と同意をいただく事が大事である。具体

的な事柄については基本設計がなされてから改めて気づくことが多々ある

だろう。学校を運営していくうえで支障になる事があれば、どの段階であ

っても積極的に意見を出していただき、計画を調整するという取り運びで

関係者の方の意見を反映し、丁寧に進めていただきたい。 

吉 尾 委 員：良い方向に向いていると感じた。今月始めに地域共生社会推進全国サミッ

トでお話を聞いて、これからは地域の力を借りることや地域が一緒になっ

て子どもたちを育てる事は当たり前になっていく時代であると実感した。

今回は保護者対象であったが、地域の方も前を向いて進んでいけるような

話になれば嬉しい。 

原井教育長：今月の報告には無かったが、昨日、不登校の子どもたちを支援している方

や、地域で子どもたちの居場所を作っていただいている方中心に１０名ほ

ど集まってワークショップを行ったと協議者から報告を受けた。地域で活

動しておられる方からも非常に前向きな意見をいただいた。今後も保護者

や地域向けのワークショップを行い、いろいろな立場の方のご意見を受け

止めながら進めていきたい。 

中 川 委 員：子どもたちが様々な活動をしているところと、地域の方が使うところがう

まく重ならないように配置できている学校が良いと思う。そして学校が皆

で有効に使えるようになれば、子どもたちの学びの場に役立つのではない

かと思うので、今後いろいろなご意見を聞いて進めていただけたらと思う。 

原井教育長：１１月１１日に守口市への視察も計画している。 
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○日程第３ 報告第１５号 令和６年生駒市議会第４回（９月）定例会提出議案の結果

について 

・令和６年生駒市議会第４回（９月）定例会提出議案の結果について、山本教育総務課

長から説明 

＜参照：議案書ｐ１～２＞ 

（質疑）なし 

 

審議結果 【報告のとおり承認】 

 

○日程第４ 議案第２７号 生駒市立保育施設等における医療的ケア児ガイドラインの

策定について 

・生駒市立保育施設等における医療的ケア児ガイドラインの策定について、長崎幼保こ

ども園課指導主事から説明 

＜参照：議案書ｐ３、別冊１＞ 

（質疑） 

吉 尾 委 員：医療的ケアの必要なお子さんの受け入れは色々な諸注意がいる。一旦受け

入れたらきちんと最後まで見てあげることが当たり前であるが、職員は気

を使う状況になる。先生方の疲労や精神的な所をしっかりみてあげていた

だきたい。保護者の思いを受け入れようとするガイドラインが素晴らしい

と思う。これによって受け入れ方、保護者の対応、園の取組が明確になる。

共通理解できる事が大事であるので周知していただきたい。 

中 川 委 員：ガイドラインと必要な要綱ができあがると保育園は体制を作りやすいだろ

う。事前に話し合う際や保護者との打ち合わせの準備に役立ち、保護者、

子どもたちにとっても良い。先生方の受け入れ体制についても管理職を中

心に教育委員会の方で相談に乗っていただいて、ケアを必要とする子ども

たちの保護者が安心して保育園へ送り出して帰って来られる形をつくって

いただけたらと思う。 

飯 島 委 員：１１ページにわたる非常に細かなガイドラインで、具体的かつ実践的であ

るところが評価できる。このガイドラインがあることによって受け入れに

伴うリスクを最小限に抑え適切な対応が可能になる。特に見開き２ページ

にわたる詳細同意書の項目は、先生方と情報共有して同意を得る基本的な

進め方に運用してほしい。 

原井教育長：担当者に細かなケースを想定してもらい、同意書、医師の指示書、計画書

ということで丁寧に作ってもらった。実際運用の中で変えるべきところは

修正しながら考えていきたい。 
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レイノルズ委員：医師の指示書のところで、かなり医療行為に関わる事も書いてあるように

見受けられるが、これは実際に園の先生がここまでする可能性があるとい

う事か。 

長崎指導主事：看護職員が存在する園で受ける事になっているので看護職員が行う。保育

士も今後研修があるので、管理職や担任も含めて、看護職員と共に安全に

医療的ケアを進めていきたいと思っている。 

 

審議結果 【報告のとおり承認】 

 

○日程第５  その他 

・令和６年１１月行事予定について、山本教育総務課長、井川生涯学習課長から説明 

（質疑） 

吉 尾 委 員：保育園・こども園・幼稚園見学ツアーの応募はどれぐらいの人数来られ 

たのか。 

長崎指導主事：前日の４日が締め切りだが今のところ５名である。生駒市内の全ての園を

知っていただくという意味で他のコースの案内もしている。また、令和７

年度４月採用の職員に連絡し、公立だけでなく私立の園も知ってもらう計

画をしている。 

飯 島 委 員：２日の土曜日に市史編さん関連事業、生駒歴史キャンパスとあるが参加申

し込みなどはもう把握されているか。 

坂 谷 部 長：申込みが多かったため、すでに締め切って抽選となっている。 

飯 島 委 員：特に市史編さんの関連事業という事であるので、このフィールドワークの

内容に関わることは生駒市史に盛り込まれる。人気であるということで、

内容を知りたい方もおられるだろう。ホームページや広報に掲載が可能か

どうか検討いただけると有難い。 

坂 谷 部 長：市史編さんの事業については１年間の取組を「生駒市歴史タイムス」とし

てホームページにも掲載している。 

中 川 委 員：保育園・こども園・幼稚園見学ツアーというのはどのような形で周るのか 

具体的に知りたい。 

長崎指導主事：コースは、５日北地区。６日は南地区、８日は東生駒駅付近、１３日は南

地区という４コース。９人乗りのジャンボタクシーで各園１５分から２０

分くらい説明しながら園の雰囲気を知ってもらう。 

原井教育長：これは入園を促すものではなく保育士の募集を促進するための取組 

である。 

中 川 委 員：働く人も園の雰囲気を見たいと思うので続けていただけたらと思う。 

 

○閉会宣告 
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午後２時３７分 閉会 


